

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.545

Lunes 12 de Abril de 1937

Tel. 1533
Apartado 12

Roosevelt estimula la defensa de las democracias frente a las dictaduras

Poco a poco van dándose cuenta en el extranjero de las verdaderas características del conflicto español. Cada día que pasa el ambiente general es más y más favorable para el Gobierno de la República española. Es lógico que así ocurra. La realidad, con su fuerza arrolladora se va imponiendo al descubrir las falsedades propaladas en un principio por aquellos que, aprovechándose del cargo que inmerecidamente ocupaban y faltando a todos los deberes inherentes a él recurrían a todo para engañar a la opinión internacional.

Y que esto es así lo demuestran las noticias llegadas a España recientemente, que permiten exponer los diferentes matices por los que sucesivamente ha venido atravesando la política internacional del Brasil, con relación a la situación de España desde el comienzo del movimiento subversivo.

En los primeros meses, desde que estalló la sublevación hasta el mes de noviembre, en que el Presidente de la República de los Estados Unidos señor Roosevelt se detuvo en Río de Janeiro, había cierto ambiente favorable a los rebeldes. Y esto obedecía, sin duda a que en el escenario de la política del país algunos elementos contrarios al Gobierno tenían interés en desvirtuar la verdadera significación de la causa que defende el pueblo en armas.

Los discursos pronunciados por el Presidente Roosevelt en Río de Janeiro y en la Argentina, discursos en los que demostró la conveniencia de que América no se separara de una política de ideología democrática, señalando el peligro de las dictaduras de tipo arcaico de la vieja Europa, en contradicción con el progreso, justicia y moralidad de la evolución que venía realizándose en América, influyeron tan profundamente en el ánimo de la opinión en general, que muy pronto se vio el cambio operado en la prensa brasileña, que hubo de reconocer en los términos más respetuosos para los hombres de la República, su profunda equivocación.

Actualmente, después de haberse dado cuenta todo el mundo, de manera indiscutible, de la invasión extranjera en España y de haberse producido importantes derrotas a las fuerzas facciosas, el tono y la opinión general del país está inclinada de una manera decidida al favor del Gobierno legítimo. Todos se dan cuenta de que éste no solo defiende la legalidad, contra la que se levantaron los militares traidores, sino que lucha también por la independencia de su Patria, invadida por unos ejércitos extranjeros que han encontrado libre la entrada en España merced al incalificable proceder de los que, para mayor sarcasmo, se titulan "nacionalistas".

Tal es el cambio experimentado en el pueblo brasileño, que no sería de extrañar que, en día tan lejano, alguien se levantara en el propio Parlamento, donde anteriormente se pronunció alguna palabra desfavorable al Gobierno de la República española y declarase que éste fue objeto de un incalificable atropello y de las más altas de las traiciones.

Y estos resultados que hemos consignado y que responden exacta-

tamente a la realidad, son tanto más de señalar cuanto que, para evitar que así ocurriera, las colonias portuguesas e italiana—all muy numerosas—han hecho todo lo posible para que no se produjeran.

La colonia española de San Pablo y de Río de Janeiro siente una gran simpatía por el Gobierno de la República y aquellas recaudaciones hechas con destino a los sublevados por los que se llamaban representantes de la "Junta nacionalista", han terminado ya, porque nadie acude a sus llamamientos.

Ninguna de las sociedades españolas existentes en el Brasil se han manifestado con carácter rebelde.

Este es, pues, el ambiente que impera hoy entre el pueblo brasileño, y que, como dejamos dicho es favorable en un todo a la política gubernamental de España. Y es que la verdad se impone siempre.

En realidad lucháis por la revolución económica

¡Soldados del pueblo! Nuestra Revolución es la obra más grande de emancipación proletaria en la historia de los pueblos, por el esfuerzo que representa para todos vosotros. De una España indigente y avasallada por el obscurantismo suicida y el analfabetismo cínico de unos traidores, tan soberbios como ingratos, que miserablemente quieren sojuzgarnos, estáis construyendo los cimientos de una nación que será modelo edificante de generaciones futuras en arrojo, valentía, generosidad, disciplina y cultura.

Frases dignas las que se expresan en el anterior párrafo.

Sigamos. "Soldados de la Revolución: No olvidéis, soldados, nuestra Revolución española, que en cada mochila vuestra lleváis la ejecutoria de un ciudadano que se convertirá en dirigente de nuestra Revolución económica, por la que en realidad lucháis. Porque si sois transitoriamente soldados de filas de la Revolución armada, mañana seréis jefes inamovibles de la revolución económica en las fábricas, talleres, campos y oficinas; en el palenque de trabajo todos y con ello forjareis nuestro bienestar, el de nuestros hijos y el de las generaciones futuras".

¿De quién son estos párrafos? No se asusten los que niegan los avances de la Revolución Socialista por sistema. No es el P. O. U. M. quien habla de revolución económica. No.

Pero ¿quién es el autor de las tan inoportunas palabras? ¿Quién habla de Revolución Socialista, de revolución económica?

Al final se nos dará la razón. Nosotros, lo sabemos. Sabemos más. Sabemos que estamos en lo cierto, que pisamos terreno firme y que se nos dará la razón. Pero, es que nunca dejamos de ser marxistas y por lo tanto, revolucionarios.

Si, señores lectores, camaradas antifascistas. Se habla de revolución y de Revolución económica, que equivale a decir Revolución socialista, y quien habla en esta forma, camaradas, es la Junta de Defensa de Madrid. Casi no lo creéis, ¿verdad?

Pues, es así, camaradas. Se va entrando en el camino de

la realidad. Se va comprendiendo que nuestra posición de intransigencia es la única posición justa y real.

Trabajadores, lo que se dijo contra el P. O. U. M. nunca fue verdad. Se nos quiso presentar como ogros y comeniños y la verdad se abre paso y a grandes zancadas.

Repetimos, la realidad se impone. La Revolución económica se está haciendo y no hay fuerza humana que la pueda detener. Así lo pensamos en nuestro Partido y por nuestros militantes de Castellón y su provincia.

JULIAN PEIRAT.

Castellón 12 de Abril de 1937.

EDITORIAL

LA MEJOR DEFENSA

Cuando Madrid sufría, en las proximidades del Jarama, uno de los más peligrosos ataques de la ya larga serie de los desencadenados por el fascismo en su inútil empeño de buscar un resquicio por donde flaquease la indomable resistencia de los defensores de la capital de la República, el caudillo del heroico ejército del Centro hubo de dirigirse a los antifascistas de Cataluña para indicarles el único medio seguro de ayudar a Madrid y que el general Miaja acertó a condensar en una frase que pasará a la historia por su contenido y su brevedad imperativa: "Tomad Huesca".

Cayó en el vacío esa certera indicación. Pasaron los días y los defensores de Madrid supieron convertir en un triunfo el peligro que los facciosos pretendieron crear sobre el Jarama y, para su mayor gloria, nadie quiso o supo participar en la admirable gesta por ellos vivida. Mas nuestra guerra está llamada a sufrir las más sorprendentes alternativas. Una de ellas es este ataque realizado ahora por los rebeldes en el frente guipuzcoano.

Los planes de la facción tuvieron que sufrir un viraje rotundo. Después de concentrar todos sus efectivos en el ataque a Madrid, la total derrota de Guadalajara les obligó a fijar su atención en los frentes norteños, indiscutiblemente relegados a un término secundario, toda vez que los ilusos rebeldes consideraban cosa fácil conquistar aquella zona una vez que lograsen la imposible entrada en Madrid.

Ya lo hemos dicho. La ofensiva sobre Bilbao tiene la doble finalidad de paralizar nuestra acción en los frentes de Oviedo y Burgos y conseguir un triunfo con que neutralizar el quebranto que en el interior y exterior les ocasionamos con la derrota de Guadalajara. Por estos motivos el ataque era más peligroso, pues no hay que olvidar que esto obliga al fascismo a batirse desesperadamente.

Todo esto ha proporcionado al general Miaja ocasión de probar que sus frases no están fuera de contenido. Sin que el ejército del Centro haya descansado del esfuerzo que tuvo que realizar en la Alcarria para destrozar los ejércitos italianos, en los frentes de Madrid se desencadena y sostiene la ofensiva más violenta y audaz de cuantas el ejército popular ha realizado desde que se inició la lucha. Y para que nadie pueda dudar del significado de este sacrificio magnífico, la lucha se provoca cuando ningún peligro se cernía sobre Madrid. El Ejército del Centro no se limita a dar sima a su misión en toda su circunstancia. Cuando el peligro amenaza a Vasconia, saben brindar generosamente su sangre para ayudar a sus hermanos de lucha antifascista.

Igual conducta se observa en los frentes del Sur. Después de resistir durante quince días la lucha cruenta desarrollada en las proximidades de Pozoblanco, más gloriosa por la manifiesta inferioridad de nuestros efectivos, derrotan al enemigo, situándolo más allá del punto inicial de su ofensiva y logrando poner bajo el dominio del Gobierno legítimo pueblos que desde el 18 de Julio estaban sometidos por la facción. Ya habían cumplido con exceso su deber. Tenían bien ganado un merecido descanso, además necesario para no comprometer el éxito del avance. Más nada de esto hace que el Ejército popular deje incumplidos sus deberes de solidaridad. Por ayudar al pueblo vasco continúa la ofensiva y va Fuenteovejuna contempla la lucha en el interior de sus calles, de las que posiblemente ya habrán sido barridos los fascistas cuando escribimos estas líneas.

Toda esta exposición de hechos tiene por objeto poner de manifiesto el contraste que ofrecen los frentes de Teruel y Aragón. En este último se ha imprimido alguna actividad a sus inamovilizadas frentes. En el de Teruel continúa predominando el silencio más profundo. Actitudes suicidas e incomprensibles. Cataluña no cumplirá con su deber dando a su acción apariencias de actividad. Si atacan los soldados de Madrid y Córdoba, duramente castigados por la acción ininterrumpida de muchos meses, ¿cuál es el deber de los que en los frentes de Aragón y Teruel llevan tanto tiempo de absoluto descanso? A ellos les corresponde el mayor esfuerzo en estos momentos.

La mejor defensa es un buen ataque. Ha llegado el momento preciso para la acción general. El enemigo está quebrantadísimo por los recientes descalabros. Si se le da tiempo a reaccionar, habremos perdido el auxilio valiosísimo de la baja moral que en estos instantes se padece en el campo rebelde. Ya que hemos sabido resistir y esperar, hagámonos todos dignos por igual de la hora presente, que nos impone el deber inaplazable de atacar con la máxima violencia para precipitar el desenlace de esta criminal contienda.

UN ACTO DEL S. R. I.

Margarita Nelken en Vinaroz

Organizado por el Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional se celebró en el Teatro Ateneo de Vinaroz un acto el domingo por la mañana, en el que intervinieron oradores de diversos partidos.

Habló en primer lugar, Fayos, representando al partido comunista, quien destacó la labor del Socorro Rojo Internacional en el mundo entero encauzando la solidaridad del antifascismo mundial y facilitando la realización de las ansias de ayuda a España que

sienten todos los países democráticos.

Alonso Viana, en representación de Izquierda Republicana, habló a continuación y exhortó a todos a realizar una labor intensa de ayuda a nuestros combatientes, colaborando activamente en los trabajos del S. R. I.

A continuación habló Aragonés por el partido de Unión Republicana, destacando la obra humanitaria del S. R. I. Señaló la armonía que entre los antifascistas de todas las tendencias existe dentro del mismo, pidiendo a todos que esta compenetración se extienda a todas nuestras actividades, para lo cual debemos actuar enérgicamente contra derrotistas y escisionistas.

Al levantarse a hablar Margarita Nelken es acogida con una gran ovación por el numeroso público que llenaba el teatro, que con gran atención e interés siguió su elocuente discurso.

Comienza describiendo la situación por la que atraviesa la población madrileña, la cual, por su heroísmo y por su abnegación, es acreedora de que los pueblos de la retaguardia y especialmente los de Levante le presten una mayor ayuda, pues sería imperdonable que un pueblo al que no han hecho flaquear los obuses y bombardeos con que los invasores acompañan sus desesperados ataques, tuviese que flaquear ante las privaciones y sufrimientos de la población civil, producidos en parte por la negligencia de la retaguardia en el cumplimiento de un sagrado deber de solidaridad.

Hizo un llamamiento a las mujeres para que ocupen un puesto activo en la lucha y sean nuevas Agustinas de Aragón en esta guerra de Independencia, ya que no es sólo nuestra vida la que en la contienda se ventila sino la libertad o la esclavitud de nuestros hijos.

Destaca el ejemplo de los heroicos defensores de Madrid y muestra su extrañeza ante el hecho de que aún haya españoles que parecen inhibidos de la tarea de arrojar de nuestro suelo a los invasores extranjeros. "Más que indignación—dice—produce vergüenza ver hombres inactivos en la retaguardia."

Pide a todos que desplieguen la máxima actividad para liberar a España de los extranjeros que pretenden sojuzgarla, colaborando en la obra de ayuda que el Socorro Rojo Internacional realiza. Resalta la trascendencia de la lucha en los alrededores de Madrid, hacia el que debe ser encauzada toda nuestra solidaridad y nuestro esfuerzo. "¡Todo para Madrid!" fue su última frase.

Al terminar su intervención el público, puesto en pie, ovacionó largamente a Margarita Nelken.

Presidió el camarada Gamboa, del S. R. I., que resumió brevemente los discursos pronunciados.

Cooperativa Unión Agrícola

Se hace saber a todos los interesados que esta Cooperativa tiene existencias de MAIZ para siembra.

Castellón 5 de Abril de 1937.
El Presidente,
MIGUEL SANS.

En todos los frentes se lucha por absoluta iniciativa del Ejército popular

Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

El parte de anoche, a las 22 horas, dice:

FRENTE DEL CENTRO. — La impotencia del enemigo demostrada palpablemente en estos últimos días, le ha llevado hoy a dirigir su fuego de artillería sobre el casco de la población civil de Madrid, ocasionando algunas víctimas inocentes.

Se sigue combatiendo con mucha intensidad en la Casa de Campo, donde se estrellan los contraataques enemigos.

Nuestras tropas maniobran para reducir pequeños focos de resistencia inmediatos a los objetivos conquistados y consolidar sus posiciones.

La artillería ha contrabotado a la facciosa con precisión y la aviación ha actuado con verdadero acierto.

En el sector de El Escorial se han rechazado los ataques dirigidos a las posiciones conquistadas ayer y ha habido duelo de artillería.

En el sector de Guadalajara un golpe de mano caudaz y afortunado ha hecho que nuestros soldados se apoderaran de buena cantidad de municiones y algún armamento.

Se han pasado a nuestras filas numerosos evadidos del campo faccioso, todos con armamento y municiones.

En los demás sectores de este ejército sin novedad digna de mención.

Madrid (4 t. — Anoche, a las once, fué radiado el siguiente comunicado:

Como ampliación del parte de las diez de la noche, en las primeras horas de la noche de hoy nuestras fuerzas han ocupado nuevas posiciones en la Casa de Campo, rechazando con violentos ataques a las fuerzas enemigas que han resistido durante tres días.

Las comunicaciones con la Ciudad Universitaria están totalmente dominadas y el puente tendido por los rebeldes ha sido volado.

Ministerio de Marina y Aire

A las nueve de la noche de ayer se facilitó el siguiente parte:

SECTOR DEL SUR. — Una patrulla de bimotores bombardeó las posiciones del enemigo en Motril.

SECTOR DEL CENTRO. — Esta mañana se realizó un bombardeo sobre la Casa de Campo. Después se hizo un reconocimiento en el frente de Guadalajara.

Posteriormente no se efectuaron servicios a causa del mal tiempo.

Frentes de Aragón

Anoche a las nueve se facilitó este parte:

"En la mañana del día de hoy, la aviación facciosa, en número de catorce aparatos ha bombardeado nuestras posiciones del Carrascal.

En Esquedas, nuestros aparatos, en temerario vuelo rasante, han ametrallado una compañía de infantería que equivocadamente los había tomado por aparatos facciosos, causándole muchas bajas.

A las 9'45 se han tenido noticias de que la aviación facciosa intentaba aproximarse a nuestras posiciones del Carrascal de Igriés e inmediatamente han despegado

diez cazas leales que solo han llegado a tiempo de ver huir como de costumbre a los aviones fascistas.

Parte facilitado a las diez de la noche:

SECTOR DE ARAGON. — Tres aparatos de caza que iban en servicio de reconocimiento descubrieron en una arboleda cerca del pueblo de Plasencia del Monte a unos 150 soldados enemigos que creyendo que los aparatos que sobre ellos volaban eran facciosos se mantuvieron agrupados. Nuestros cazas en vuelo rasante les ametrallaron causándoles bastantes bajas."

Barcelona (2 t. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Consejero de Defensa dice:

"Nuestras fuerzas han conseguido realizar una maniobra envolvente y después de un combate durísimo con poderosos y potentes centros de resistencia enemiga, han conquistado la ermita de Santa Quiteria, fuertemente fortificada y que se hallaba defendida por fuerzas cuyos efectivos eran superiores a un batallón y provistas de toda clase de elementos de guerra.

Hasta ahora el material capturado asciende a cuatro cañones, seis ametralladoras y más de cien fusiles.

Se han hecho más de 70 prisioneros.

En el momento de dar este parte numerosos rebeldes resisten en la extensa zona fortificada de la posición atacada, como así mismo se combate con gran intensidad, rechazando los potentes contraataques del enemigo, que pretende recuperar la zona perdida, que es de una importancia táctica fundamental.

Comunicado del cuartel general de Sariñena

Sariñena, 11 noche. — Llegan noticias complementarias en relación con las operaciones de ayer. Las tropas leales han ocupado totalmente El Carrascal, posición importantísima que dá dominio sobre una extensa zona de comunicaciones con Huesca. La carretera que enlaza esta ciudad con por nuestras máquinas automáticas, a una distancia de quinientos metros escasamente. Las tropas de ingenieros llegaron a las lomas conquistadas poco después de haberse tomado El Carrascal y emprendieron seguidamente los trabajos de fortificación. Un desdoblamiento de estas fuerzas al mando de un oficial, conocedores del terreno, avanzó hasta las inmediaciones de Zuera, volando la línea férrea con el fin de inutilizar un medio valiosísimo para el transporte de refuerzos a este sector. Huesca ha quedado incomunicada con Jaca. Las tropas esperan nuevas órdenes para proseguir el avance. La mañana de hoy ha sido esplendorosa, pero desde la mitad de la tarde ha llovido, pero no copiosamente. Los efectos de las operaciones realizadas con tanto éxito han repercutido en las filas enemigas, hasta el extremo de que hoy se han pasado a nuestro campo 16 soldados con armamento.

Frentes del Norte

Bilbao, 4 t. — El parte facilitado ayer por el Gobierno vasco dice así:

Euzkadi. — Frente de Guipúzcoa. Duelos de artillería y mortero en los sectores de Lequeitio, Elgueta, Elorrio.

FRENTE DEL CENTRO

Los facciosos siguen perdiendo terreno. Los rebeldes de la Ciudad Universitaria presentan bandera blanca. — Se sigue luchando con igual intensidad

Madrid (4 t.). — Nuestra ofensiva ha continuado impetuosa, en la mañana de hoy, en todos los sectores cercanos a Madrid.

En el barrio de Usera ha habido tranquilidad, sólo interrumpida por el constante cañoneo de nuestras baterías, que han causado bastantes destrozos en las posiciones enemigas.

En el sector de la Casa de Campo se ha continuado atacando intensamente, desde nuestras posiciones, las del Cerro Garabitas y los facciosos están en situación bastante difícil, puesto que se defienden únicamente con las fuerzas que les dan la desesperación.

Se han conquistado nuevas posiciones en este cerro y se ha volado un puente que unía los dos márgenes del río.

Esta mañana continúa nuestra acción en Garabitas y en la zona del río, con objeto de cortar las comunicaciones que los rebeldes tienen entre sí.

La artillería leal ha trabajado con gran intensidad, bombardeando las posiciones enemigas y se ha podido comprobar que se han causado grandes destrozos con nuestros proyectiles en los parapetos y trincheras facciosas.

En el cerro de las Águilas también se sigue combatiendo intensamente por iniciativa nuestra. Los facciosos han tenido que replegarse en este sector. Las nuevas posiciones conquistadas tienen bastante importancia estratégica. También la artillería ha trabajado con eficacia en este sector.

Igualmente ha habido algún movimiento de fuerzas, siempre por iniciativa de nuestro ejército, por el sector del Puente de los Fran-

ceses, en el cual se ha obligado a los facciosos a replegarse, conquistando nuestras tropas varias líneas enemigas de gran importancia, ya que se ha logrado avanzar sobre la línea ferroviaria y por la carretera.

En la carretera de La Coruña se ha combatido violentísimamente duante toda la mañana. A las dos de la tarde nuestras tropas han conseguido romper la resistencia enemiga, obligando a los facciosos a rectificar desfavorablemente sus posiciones. En este sector se ha registrado un intenso cañoneo por parte de ambas fuerzas.

En la Ciudad Universitaria únicamente hubo cañoneo por nuestra parte.

Parece ser que los facciosos han izado bandera blanca, pero nuestras fuerzas ya saben a qué atenerse respecto a estas manifestaciones pacíficas de los rebeldes y, en su consecuencia, han hecho caso omiso de ella y han continuado batiendo con intensidad las posiciones facciosas, que ante el constante cañoneo de nuestras baterías cada vez se encuentran en situación más desesperada.

Por la provincia de Avila se ha bombardeado Navalperal de Pinnares.

En la parte Norte de la provincia de Guadalajara, tranquilidad. En el sector de Carabanchel se han volado dos edificios convertidos en reductos facciosos.

La aviación ha trabajado activamente durante toda la mañana.

Frente de Vizcaya, Alava, Burgos y Santander, sin novedad.

Asurias. — División de Oviedo. Ligeros tiroteos.

En el sector del Escamplero duelos de artillería.

En los distintos frentes de la capital de Oviedo nuestra artillería tuvo una magnífica actuación por los excelentes blancos conseguidos. Disolvió una concentración de la Rallana y destruyó varios parapetos enemigos en La Treca.

Por el frente de Adora se ha tomado la importante loma de Cantilla, que representa un avance del frente de tres kilómetros.

En el resto de los frentes sin novedad.

En los frentes vascos hubo escasa actividad

Bilbao (4 t.). — El día de ayer, domingo, ha sido de relativa tranquilidad.

El enemigo, al parecer, descansa de anteriores actividades y repone sus quebrantados cuadros, como consecuencia del castigo que le han infligido nuestros milicianos.

En el día de hoy tampoco ha actuado la aviación.

Los piratas del aire han suspendido sus criminales tareas.

En el sector de Elorrio las baterías facciosas lanzaron algunos obuses contra nuestras posiciones, encontrando réplica adecuada por nuestra parte.

Duelos de artillería, que en algunos momentos revistieron intensidad; pero fué decreciendo paulatinamente debido a la eficaz actuación de nuestros artilleros.

Hubo fuego de ametralladora y fusil, sin daños materiales y bajas por nuestra parte, en el frente de Alava.

Los puertos que defienden heroicamente nuestros soldados no fueron atacados. Sin embargo las fuerzas leales permanecen vigilantes.

En el sector de Orduña la jornada ha transcurrido sin nada digno de mención.

En Eibar un trimotor enemigo hizo vuelos de reconocimiento sobre Calamua, siendo ahuyentados por nuestros cazas.

En el sector de Lequeitio cerca de las diez de la noche las fuerzas leales que guarnecen las posiciones de Santa Cruz y Ondarroa, oyeron fuerte tiroteo de fusil y ametralladora y numerosas explosiones de bombas. Se cree que los facciosos luchan entre sí. Tranquilidad absoluta en Marquina.

En Guernica tuvo lugar la entrega de un bandera a un batallón. Se suspendieron los festejos oficiales dispuestos con tal motivo.

El general Miaja facilita interesantes datos sobre las operaciones en el Centro

Madrid (4 t.) — Ayer, al mediodía y por la noche, el general Miaja habló con los periodistas, a quienes les dijo que se continuaba combatiendo en la Casa de Campo, por iniciativa del Ejército Popular.

El cerro Garabitas está sitiado por nuestras fuerzas y el de las Águilas lo tienen los rebeldes fortificado con 36 nidos de ametralladoras.

Agregó el general que, por la acción de la artillería y aviación leales, el campo de batalla ha quedado completamente raso.

También dijo que es combate en el sector de El Escorial, con dirección a las Navas.

Manifestó el general Presidente que con la toma del cerro de las Águilas se conseguirá dominar por completo la Ciudad Universitaria y la carretera de La Coruña.

Un periodista preguntó si había fuerzas extranjeras con los rebel-

des en los sectores cercanos a Madrid, contestando el general Miaja:

—Tienen muchos técnicos alemanes y, desde luego, numerosos contingentes de fuerzas moras.

Nuestras tropas siguen luchando en las proximidades de Fuenteovejuna y Peñarroya

Andújar (4 t.). — Durante la mañana del domingo se ha continuado luchando encarnizadamente en las cercanías de los pueblos de Fuenteovejuna y Peñarroya.

Los fascistas ofrecen gran resistencia, por haber recibido, como está completamente comprobado, el refuerzo de varios contingentes italianos desembarcados recientemente en Cádiz.

El enemigo bombardeó intensamente la Granjuela, causando algunos desperfectos en el poblado.

A medida que avanzaba el día, el combate crecía en violencia, pues las fuerzas republicanas atacaban con enorme impetu los pueblos de Peñarroya y Fuenteovejuna.

Desde nuestras posiciones se domina totalmente el cruce del ferrocarril de Peñarroya a Fuentes del Arco, esperándose que pronto entrarán victoriosamente nuestras tropas en Fuenteovejuna.

Sus alrededores y la carretera de este pueblo a Belmez fueron bombardeadas eficazmente por la aviación leal.

Por la tarde nuestros aviones bombardearon Lopera, destruyendo las fortificaciones que tenían emplazadas los facciosos, así como las del cerro de San Cristóbal.

El general Miaja re. ibe a los informadores

Madrid (4 t.). — El general Miaja estuvo esta mañana visitando los frentes de combate, regresando a Madrid a la una y media de la tarde.

Al recibir a los periodistas les dijo:

—Se continúa combatiendo por iniciativa nuestra en la Casa de Campo. La lucha es bastante intensa.

Un periodista le preguntó:

—¿Qué impresión tiene usted?

—Muy buena—contestó el general presidente.— Se sigue combatiendo en las márgenes del río por iniciativa nuestra. Es decir, que seguimos llevando la ofensiva.

Los facciosos realizan sobre Madrid uno de sus más fuertes bombardeos

Madrid (4 t.) — Durante todo el domingo la artillería facciosa ha disparado contra Madrid.

Bastantes obuses han caído en la Telefónica y otros en las calles de Jardines, Desengaño, Hortaleza, Valleta, Rosalía de Castro y Preciados, plazas de Bilbao, Santa Bárbara y Colón.

Un trozo de metralla alcanzó en la casa número 10 de la calle de Jardines, a una mujer y una de sus piernas fué recogida en el número catorce de la misma calle.

Este bombardeo ha sido uno de los más intensos sufridos por Madrid, y equivale a la respuesta de los facciosos por sus recientes derrotas, ya que su aviación no puede actuar con la impunidad de antes, por impedirlo nuestros cazas y baterías antiaéreas.

Los facciosos bombardean Sagunto

Valencia (4 t.). — Ayer, a las seis y media de la mañana, un avión faccioso arrojó siete bombas de gran potencia sobre el puerto de Sagunto, produciendo daños materiales y cinco víctimas.

La lucha del domingo en el frente del Centro

Madrid 11. (10 noche).—El enemigo acumula toda clase de hombres y de material disponibles, en los sectores del frente del Centro próximos a Madrid y en algunos puntos de su retaguardia, con el propósito de contener el avance iniciado por las fuerzas republicanas. En el día de hoy se ha comenzado a combatir a los dos de la tarde, desbaratando nuestros combatientes algunos contraataques enemigos, y adelantando las posiciones ganadas, que se fortifican y consolidan.

La artillería leal ha cooperado con extraordinaria eficacia, a la actuación de nuestros soldados. Tendiendo cortinas de fuego sobre las posiciones y bastante puntos de comunicación de la retaguardia, desorganizó, en repetidas ocasiones, los aprovisionamientos de hombres y material de incalculable importancia, en las posiciones rebeldes. El temo a nuestra artillería ha llegado hasta el extremo de que durante toda la tarde de hoy, a pesar de mandar el enemigo refuerzos constantes, lo hizo con extraordinaria prudencia; los camiones desfilaban aisladamente, separados unos de otros, por unos doscientos metros, a fin de evitar las acumulaciones, que los ponían en peligro, como consecuencia del fuego constante de nuestras baterías.

Algunas posiciones rebeldes, en la Casa de Campo, han sido castigadas con fuego cruzado y con bombas de mano, que nuestros bravos combatientes lanzaron constantemente, destrozando los fuertes reductos de facciosos. El comportamiento del ejército popular ha sido notable, en el día de hoy, como en los anteriores.

La situación de nuestras fuerzas en la Casa de Campo ha mejorado sensiblemente. La resistencia rebelde responde, casi exclusivamente, a la vigilancia, cada día más estrecha, que se ejerce sobre los combatientes de primera línea. A éstos ya no les queda apenas otro recurso que el de morir en el puesto de combate, o el de caer, víctimas de las balas asesinas que les disparan los vigilantes situados en posiciones secundarias.

Madrid ha continuado, durante la tarde de hoy, siendo objeto de un intenso bombardeo por parte

de la artillería facciosa. Quebrantado el enemigo en las posiciones de combate, ha buscado, para verse garse, como es su costumbre, la indefensa población civil. Como consecuencia, hay mujeres, niños y no combatientes, muertos y heridos. En vez de perseguir objetivos militares, han optado por lanzar su fuego sobre la población civil, con la seguridad de que causarán víctimas en cada uno de sus disparos, que esta vez han sido muy numerosos.

El espíritu de nuestras fuerzas contrasta con el ánimo decaído que continúa dominando en las filas rebeldes. Siguen pasando numerosos soldados a nuestro campo, y todos traen la historia ya dicha y repetida de siempre: desmoralización, cansancio, agotamiento, falta de viveres y, por encima de todo, una tiranía feroz.

En los demás sectores del Frente del Centro, apenas se han registrado operaciones. En el sector de El Escorial, se han rechazado algunos contraataques rebeldes que tenían como finalidad el reconquistar las importantes posiciones tomadas ayer por el Ejército popular. Estos ataques quedaron completamente destruidos. Las posiciones conquistadas se mantienen íntegramente.

También en el norte de Guadalajara se llevaron a cabo algunas operaciones de escasa importancia, pero significativas, porque claramente demuestran que el enemigo ya no se halla en condiciones de resistir grandemente, ni siendo en los lugares donde cuenta con grandes acumulaciones de material bélico. Gracias a un afortunado golpe de mano, se ha recogido una cantidad abundante de municiones y algún armamento.

La aviación no actuó hoy con la misma intensidad que en días pasados debido al mal estado del tiempo. Sin embargo, fué ampliamente compensada esta falta de actuación constante, ya que se efectuaron algunos vuelos de bombardeo, de gran utilidad, con la actuación de la artillería, que, en ningún momento, dejó de castigar durísimamente las posiciones rebeldes. En todo el día de hoy, se ha visto un desfile constante de ambulancias enemigas, que se supone transportaban muertos y heridos del frente de combate.

En los frentes de Madrid muere un coronel faccioso

Madrid (4 t.). — En uno de los combates que el sábado hubo en la Casa de Campo y en el cual llegó a luchar cuerpo a cuerpo, resultó muerto un coronel faccioso que mandaba las fuerzas moras.

Hoy ha sido identificado. Se trata del coronel Biedma, que cayó juntamente con 4 oficiales.

En Guadalajara el enemigo pierde un considerable botín

Madrid (4 t.). — En todos los sectores inmediatos a la capital de la República hubo durante todo el día de ayer intenso cañoneo.

Los combates más fuertes se desarrollaron en las inmediaciones del Cerro Garabitas y de las Águilas.

En este último, los facciosos han establecido 36 nidos de ametralladoras, habiendo sido dirigidos los trabajos de fortificación por técnicos alemanes.

Por esta causa los esfuerzos de nuestra aviación y artillería se dirigen a destruir estas fortificaciones, para hacer menos difícil y arriesgada la labor de la infantería.

Se combatió por iniciativa de nuestras fuerzas en el sector de El Escorial.

Las columnas actúan en dos direcciones. Una sobre la falda del monte Cuelgamuros, donde ha mejorado las posiciones nuestras fuerzas, y la otra por el sector de la Atalaya.

A última hora de la tarde los rebeldes han contraatacado dos veces, siendo rechazados por los soldados de la República plenamente.

En el Norte de Guadalajara las tropas leales dieron dos golpes de mano, partiendo de Valfermoso de las Monjas.

Los facciosos, sorprendidos, apenas si tuvieron tiempo de defenderse, abandonando precipitadamente las posiciones en que estaban atrincherados.

En estas se recogieron, entre otro material, 27 cajas de municiones, dos ametralladoras, una anti-aérea, y dos camiones con diverso armamento.

En casi todas las zonas inmediatas a Madrid se continúa luchando con intensidad, mejorándose en algunos sectores nuestras posiciones.

Donde la batalla adquiere mayor dureza y no se ha interrumpido un solo momento, es en el sector de la Casa de Campo.

Trabajadores de Castellón: Oíd la autorizada palabra del batallador tipógrafo LAMONEDA, en temas sindicales.

Información general

Lerroux estaba enterado de la sublevación

Madrid (4 t.). — Con fecha 1.º de Abril Lerroux ha dirigido al ex ministro Diego Hidalgo una carta, de la que son estos párrafos:

"Se me acusa de haber huido de España sin avisar a mis amigos. ¿Es que querían mis acusadores que me dejara coger? Yo no era un dirigente de la sublevación; era un enterado. Sabía lo que iba a pasar, pero ignoraba cuándo. Lo mismo que yo, sabían Salazar Alonso, Guerra del Río, Vicente Cantos y Emiliano Iglesias; pero estos amigos tenían sobre mí una ventaja. A última hora, como les ha ocurrido, su dinero les salvaría. A mí, si me cogían, ni mi dinero ni nada, ni nadie, podría salvarme.

En la mañana del 17 de julio una persona me dijo: "Hoy, pero aguarde usted noticias posteriores."

Pasadas las cinco de la tarde, la misma persona me llamó por teléfono y me avisó: "En Melilla han empezado los fuegos artificiales. ¿Es que iba a ir de puerta en puerta con el aviso?"

Lo que debía hacer es lo que hice. Tomar el coche y la carretera."

Ha muerto Luis de Tapia

Valencia (4 t.).—Anoche, a última hora, falleció en el Sanatorio de San Odón, donde se hallaba recluido, el popular poeta y periodista Luis de Tapia.

Un concurso para pilotos de aviación militar

Valencia (4 t.).—El ministro de Marina y Aire ha convocado un concurso para cubrir plazas de alumnos pilotos de aviación militar.

Los aspirantes habrán de tener 18 años cumplidos antes de 1.º de Mayo y cumplir los 22 dentro del año actual.

El plazo de admisión de instancia se cerrará el 15 de Mayo próximo.

Se reúne el Consejo Nacional de Izquierda Republicana

Valencia (4 t.).—Ayer se reunió, en sesión ordinaria el pleno del Consejo Nacional de Izquierda Republicana, asistiendo, además de los delegados que están en Valencia, Baeza Medina y Ossorio y Tafall.

La reunión se dedicó a asuntos de trámite, sin que se trataran otros de carácter político.

Alvarez del Vayo habla sobre el Comisariado de guerra

Madrid (4 t.).—El Comisario general de guerra, camarada Alvarez del Vayo, ha hecho las siguientes declaraciones al periódico "La Libertad", sobre los comisarios de guerra:

El Comisariado de guerra se creó, dice, en el momento más difícil de la primera ofensiva sobre Madrid.

En los días aquellos en que, sin contar la causa republicana con un ejército regular, carente de los medios de combate que hoy posee, la avalancha enemiga, favorecida por un voluminoso y extraordinario material de guerra, enviado a los rebeldes por las potencias fascistas, violando descaradamente los acuerdos del Comité de No Intervención, habían logrado desde Talavera desmoronar nuestros frentes.

La creación de un Comisariado de guerra fué medida heroica y necesaria, pero el mismo apremio de las circunstancias hizo que los primeros Comisarios elegidos por todas las Organizaciones del Frente Popular tuviesen que ir a los frentes de combate sin la preparación debida y fiándose todo ex-

clusivamente a su entusiasmo y espíritu de sacrificio.

Desde entonces el Comisariado de guerra ha ido articulándose y creciendo paralelamente al crecimiento de los organismos armados, y siguiendo de cerca y favoreciendo su evolución de milicias en el Ejército que hoy ya posee la República y de cuya eficacia plena son testimonios suficientes los gloriosos hechos de armas del Centro y del Sur.

Desde hace meses el Comisariado tiene sometido a una preparación metódica de su función a través de los cursos que organiza también metódicamente este Comisariado.

A los seis meses de labor, el Comisariado de guerra en la Conferencia plenaria celebrada la semana última en Albacete, fué como el registro de una hoja de servicios.

Se le exige a cada Comisario que se de cuenta del cargo que tiene, no por una determinada organización o partido sino del Ejército popular y de la totalidad de la causa de la República y de frente antifascista.

Larga es ya la lista de Comisarios muertos y heridos en el campo de batalla. Su ejemplo sirve de estímulo y acicate y la Conferencia de Albacete nos ha demostrado que el Comisariado de guerra se encuentra ya en la plena posesión de su madurez, para recoger los frutos de su larga y heroica experiencia.

Del Extranjero

Nuevas provocaciones de los fascistas en Tánger

Tánger, 11. — Se ha realizado una nueva provocación, llevada a cabo por fascistas enviados con este objeto desde Tetuán, contra los elementos de la colonia española afectos al Gobierno de la República.

Hace días llegaron de Tetuán unos treinta falangistas que, uniformados y armados de pistolas, hicieron su entrada en la ciudad, en varios coches ligeros, esquivando el control de la frontera.

El principal objetivo que les congregó en Tánger era el de realizar una agresión a la Legación de España en el día 14 de Abril, para impedir la celebración de la fiesta conmemorativa de la proclamación de la República. El prelude de estas acciones fascistas, fué realizado ayer en pleno centro de la ciudad. A las tres de la tarde se reunieron, uniformados, con correa y pistolas, en el café Central, centro fascista del Zoco Chico, y a la voz de "ya es la hora" se lanzaron contra el café Fuentes, ocupado por la colonia leal. Los republicanos se defendieron con sillas, botellas y puños, mientras eran agredidos a tiros desde la acera opuesta.

A consecuencia de los disparos resultaron tres heridos leves, entre ellos un súbdito inglés, de bala explosiva y un camarero del café asaltado.

La policía intervino más tarde, ordenando el cierre de ambos establecimientos. Se han tomado numerosas declaraciones, pero, al parecer, se ha concedido libertad provisional a los falangistas detenidos a los que se encontraron pistolas de calibre 9, consideradas en esta zona como armas de guerra penadas por la ley. Uno de los agresores estaba en libertad provisional por el asalto de la Casa de España, en el que también utilizó armas de fuego.

Contrasta esta actitud con la detención mantenida al funcionario de Telégrafos Cosme Sobrado, después del asalto efectuado por italianos a la oficina telegráfica. A este funcionario, a pesar de registros y cacheos, no se le encontró arma alguna y, sin embargo, continúa en la cárcel, sin concedérsele libertad provisional y acusado por los italianos de haber utilizado un arma en defensa de la oficina.

EL NAISMO, ENEMIGO IRRECONCILIABLE DE LA PAZ
Berlín. — El Comité del Pre-

mio Nobel, de Oslo, que, como se sabe, otorgó a Ossietzky el Premio Nobel de la Paz, ha sido objeto de nuevos ataques por parte de la prensa nacional-socialista con motivo de haber concedido una prima de tres mil coronas noruegas a M. Ludvig Quidde, por una obra en que estudia el movimiento pacifista en Alemania durante la Gran Guerra.

M. Ludvig Quidde, que preside la antigua Asociación Alemana de Amigos de la Paz, obtuvo el Premio Nobel hace diez años.

La prensa nazi prefiere groseras injurias y considera aquella prima como un nuevo caso de distinción honorífica concedida a un "traidor a la Patria".

LO QUE BUSCAN EN MARRUECOS LOS AMIGOS DE FRANCO

Friburgo. — La casa Brenzinger, empresa constructora de Friburgo, especializada en muros de cemento armado acaba de despedir a gran número de obreros por haberse visto forzada a disminuir su producción a causa de la escasez de alambres para armazones. Estos obreros trabajaron sin interrupción durante muchos años.

Continúa paralizada la construcción del os nuevos cuarteles de Friburgo, debido a la imposibilidad de obtener el hierro necesario.

EN EL PARAISO GERMANO AUMENTAN LOS SUICIDIOS

Ludwigshafen. — Las estadísticas oficiales reconocen que el número de suicidios en el III Reich ha aumentado considerablemente. La "Pirmasenser Zeitung" publica, en un solo número, cuatro suicidios producidos en su región.

EL HITLERISMO VE ENEMIGOS EN TODAS PARTES

Hamburgo. — Con arreglo a las disposiciones del Presidente del Reich sobre protección de la nación y el Estado, la Gestapo ha prohibido y disuelto en toda la región hamburguesa la masa coral "Hansen-Tebel", así como su sección juvenil. En virtud de la misma disposición el club "Réve de Valse" ha corrido la misma suerte. Estas medidas de prohibición han sido motivadas por la sospecha de que en estas organizaciones se concentran elementos hostiles al Estado. Se ha prohibido a los asociados que se reúnan bajo otro nombre social.

Hamburgo. — La Gestapo ha disuelto la "Deutscher Schafferbund" y su anejo la "Schaffes-Verlag" bajo el pretexto de que han desplegado una actividad hostil al Estado.

PROSIGUE LA IMPLACABLE PERSECUCION CONTRA LOS ANTI-FASCISTAS ALEMANES

Breslau. — Continúa sin interrupción en Alta Silesia la serie de procesos por alta traición. Otros 25 antifascistas han sido juzgados el día 30 de marzo por la sala civil de la Audiencia de Breslau, acusados de "preparación de una empresa de alta traición". Entre los acusados, cinco han sido condenados a trabajos forzados durante 42 meses; siete, a 3 años de cárcel; diez acusados han sido absueltos, y a los restantes se les han impuesto penas

PERDIDA

una perrita de dos meses, color gris, pelo largo, desaparecida en la plaza del Mercado, se ruega a la persona que la haya encontrado la presente en esta redacción y se le gratificará.

LAMONEDA, en Castellón, LAMONEDA hablará al proletariado. LAMONEDA, en el Teatro Municipal, el día 14 de Abril.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Para que se enteren

En el Consejo Municipal nos ha sido entregada la siguiente nota:

"Recientemente el ministro de Justicia ha dado un importante decreto con referencia al tan debatido problema de Abastos. El ministro de Comercio ha dado a la vez, otro con el mismo objeto. En el primero se establecen sanciones penales a los especuladores, y en el otro se prohíbe de una manera terminante la venta de los artículos de consumo a precios superiores de los que tenían antes del 18 de julio, o sea en el momento de producirse el movimiento faccioso militar.

Nos duele profundamente que, a pesar de dichos decretos conminatorios, los agiotistas, acaparadores y comerciantes sigan sin enterarse de las disposiciones emanadas de las primeras autoridades de la nación, demostrando palpablemente cómo su sinvergüenza zonería es algo que merece la atención, tanto de autoridades como del pueblo consumidor.

No se concibe que ese gran número de ladrones y desaprensivos persistan en su escandalosa conducta, sin consideración alguna para el pueblo trabajador que aún siendo robado miserablemente, llega a tanta generosidad que no titubea ante el sacrificio de entregar su sangre en beneficio de las libertades y para ganar la guerra que nos desangra y aniquila.

Tal conducta no tiene precedentes. El especular a costa de la guerra es un crimen imperdonable. El interés particular de esos chupópteros no tiene otra finalidad que lo que puede equipararse a los traidores fascistas, y sea como sea, hay que acabar con esa situación intolerable a todo extremo.

El Consejo Municipal está dando pruebas de su actividad en beneficio del pueblo de Castellón, imponiendo sanciones rigurosas a los desaprensivos comerciantes, que, sin motivo justificado elevan los precios de los artículos en sentido astronómico, estando dispuestos a recurrir a todos cuantos medidas de rigor sean necesarias para acabar de una vez con estos abusos, producto del más incalificable egoísmo.

DONATIVOS

Suscripción hecha entre los afiliados de la sección de Carga y descarga de la Sociedad "La Luz del Día", afecta al Sindicato provincial del Transporte U. G. T., para la semana pro Madrid y entregado a este Consejo Municipal.

Contribuyen con diez pesetas cada uno de los camaradas siguientes:

José Ventura Gavara, José Bellés, Marzá, Manuel Roche Campos, Juan Vives Gutiérrez, José Carmelo Calduch, Andrés Veras Díaz, Vicente Torres Castillo, Antonio Queral Queral, Luis Donal Gutiérrez, Valero Ramos Vilar, José Blanch Porcar, Alfonso Salvador Rovira, Vicente Arrufat Ventura, José Torrés Castillo, Francisco Castillo Cervere, Miguel Tirado Batalla, Ramón Marco Gómez, Manuel Miralles Tena, José Orenza Sales, Miguel Avila Villaplana, José Badenes Ramos, Juan Bernat Segarra, José Forner Forner, Bautista Castelló Espinosa, Manuel Pascual Pastor Falcó, Miguel Vinuesa Simó, José Romeu Sastrus, José Remigio Villagrasa, José Chichell Sánchez, Francisco Chichell Sánchez, Joaquín Ruiz Sorli, Vicente Gila Ría, José Ortiz Aguilar, Manuel Ferrán Blasco, Francisco Beltrán Gil, Vicente Gómez Gómez, Bautista Año Julves, Francisco Beltrán Collado, Estadio Tena Tomás, Miguel Balfagó Surió, Antonio Giménez Clavería,

Antonio Tirado Batalla, Enrique Beltrán Porcar, Francisco Gargallo Amposta, Joaquín Blanch Porcar, Joaquín Bernat Segarra, Miguel Pons Aguilera, Antonio Tirado as, José Beltrán Balfagó, Tomás Sala Verchili, Antonio Tomás Beltrán, Ramón Ballester Escobedo, Diego López Subitán, Francisco Estrada Miralles, Francisco González Pascual, Joaquín Prats Ballester, Joaquín Caudet Verche, José Forner Balada, Francisco Gómez Forcada, Pascual Lledó Balfagó, Antonio Vera Díaz, Juan Marzá Llansola, Jaime Ferrada Chalé, José Arrufat Peris, José Monferrer Aparisi, Salvador Orenza Andreu, Juan Domingo Bombó, Vicente Lacasa, José Safont, Salvador Monroig, José Gutiérrez José Muñoz, Juan Arrufat, Isidro Esteban, Joaquín Dolz, Manuel Llansola, José Ebrí, Enrique Agut Vicente Ibáñez, José Salvador, Vicente Lecha, Francisco Adell, Vicente Sidro, Ramón Sidro, Epiñano Gil, José Escrig, Emiliano Laro, Francisco García, Martín Martí, Manuel Pachea, José Quintana, Vicente Gargallo, Manuel Deábert, Juan Nebot, Manuel Roures, José María Expósito, Antonio Vicente, Emilio García, Francisco Macián, José Caudet, José Beltrán, Pascual Diego, José Valls, Manuel Mateu, Francisco Royo, Desiderio Sánchez.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

Gran Compañía de Comedias Valencianas del notable primer actor PEPE ALBA.

A las 6'30 de la tarde
La comedia en dos actos
"POBRETS, PERO HONRAETS"

A las 9'45 noche
Reposición de la comedia en DOS ACTOS,
"RATOLINS DE CASA RICA"

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30
"MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN BARCELONA", documental de gran actualidad en dos partes.

"CICLON", dibujo.
Un gran estreno de la película de U.F.I.L.M., titulada

"LA MASCOTA"
por Lucien BOROUX y Germane ROJER.

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30
"ORQUESTA SENSACIONAL", revista musical en dos partes.

El Reportaje de gran actualidad "ESPAÑA AL DIA".
ESTRENO de la producción nacional, titulada

"YO FUI JACK MORTIMER"
CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30
El Reportaje basado en la marcha de la guerra, titulado

"ESPAÑA AL DIA"
"A CAZA DE EMBROLLOS", cómica en dos partes.

Y el formidable ESTRENO de una gran producción rusa, titulada

"LA PATRIA TE LLAMA"

Sociedad Anónima de Industria y Comercio

Control obrero

AVISO A LOS ACCIONISTAS

Para dar cumplimiento al artículo 11, apartado 30 A y B) y acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a junta general ordinaria de accionistas para el día 20 de los corrientes a las diez horas de su mañana, en el domicilio social.

Las acciones se depositarán en la Caja social hasta media hora antes de la sesión.

De no hallarse presente suficiente número de acciones se celebrará de segunda convocatoria el mismo día a las doce horas. Castellón, 12 Abril 1937.

Ecós de Nules

Hoy, en Nules, se ha efectuado una postulación a beneficio del Socorro Rojo Internacional, organizada por la sección del mismo organismo, en cuya postulación han intervenido las simpáticas y entusiastas jóvenes María Barber, Balbina Juan, Carmen Martínez, Teresa Martínez, acompañadas de algunas camaradas de la Juventud Socialista y de las responsables de los pioneros madrileños que residen en dicha localidad.

Dicho acto fué amenizado por la Banda Municipal de dicha población.

Por la tarde se celebró un baile con entrada con la misma finalidad.

Ambos actos resultaron un éxito. Alentamos a dichas jóvenes a perseverar en obras tan humanitarias.

CORRESPONSAL.

EN BENICASIM

Un concierto en honor de la Brigada Internacional

El sábado por la tarde nuestra Banda Municipal se trasladó a Benicasim, para dar un concierto en honor de los bravos combatientes de la Brigada Internacional.

Los músicos iban en un auto del servicio Valencia-Castellón, y en varios coches de turismo les acompañaron una comisión del Consejo Municipal, presidida por el alcalde, admiradores de la Banda y un representante de la prensa local.

Al llegar la comitiva a Benicasim fueron recibidos por los responsables de la Brigada, encargándose el intérprete, Abelardo Mus, de hacer las presentaciones de rigor.

A las cuatro de la tarde dió comienzo el concierto. La concurrencia fué extraordinaria, oyendo la audición con el mayor respeto y entusiasmo, todos los camaradas.

En la primera parte nuestra Banda ejecutó "Comitern", "El Regimiento del Sauso y el Mosa", la selección de Chapi "La Revoltosa" y la overtura solemne "1812", de Tschaiakowky, siendo aplaudida con calor al final de cada pieza.

Durante el descanso se obsequió a los músicos, sirviéndose a la comisión municipal y demás representaciones una copa de moscatel y galletas.

En ombre de la Brigada Internacional, el comisario Duguet hizo entrega a la hermosa camarada Violeta Fayos Rubio, hija del consejero municipal de esta ciudad, Ricardo Fayos, de un soberbio ramo de flores, que ésta agradeció emocionada. Después del sencillo refrigerio, los camaradas responsables de la Brigada Internacional entregaron una artística corbata a la bandera de la Banda de Castellón, entre atronadores salvos de aplausos de la concurrencia.

En la segunda parte se interpretó "La Joven Guardia", "La Tempranica", "Tannahuser", el daron encantados del concierto, "La Internacional", algunos cantos socialistas, el "Himno Mateotti", de Abelardo Mús, cerrando el magnífico concierto con el "Himno de Riego", que fué escuchado en medio de un silencio impresionante, militarmente y con el ritual saludo de el puño en alto.

Los camaradas de la Internacional, sin excepción alguna, que agradeciendo en nombre de sus haciendo grandes elogios de nuestra Banda, y prodigando las felicitaciones a su director, camarada Felip.

Antes del concierto, y en la segunda parte, el comisario Duguet pronunció breves palabras agradeciendo en nombre de sus

compañeros aquel delicado homenaje. Después habló también el responsable de la sección de cultura, camarada Mosbeuse y, finalmente, el alcalde de Castellón contestó a estos saludos, agradeciendo aquellas pruebas de afecto y simpatía en nombre del Consejo Municipal.

El camarada Abelardo Mús hizo con toda fidelidad la traducción en francés y español.

Y después de un ligero paseo por aquellos deliciosos parajes, se hizo el regreso a Castellón, perdurando en el ánimo de los visitantes la amabilidad y corrección demostrada en todo momento por los heroicos camaradas de la Internacional y quedando éstos gratamente impresionados del ajuste, sensibilidad y limpieza ejecutoria de nuestra laureada Banda Municipal.

CONSEJO PROVINCIAL

Sesión para día 14

El Consejo Provincial, secundando la iniciativa lanzada por el Gobierno, en el sentido de que el próximo día 14, aniversario de la República Española, se festeje la gloriosa efemérides trabajando intensamente en toda la zona leal, celebrará sesión ordinaria, tratando seguramente sobre Abastos por lo que promete ser interesante y altamente laboriosa.

Teatro Municipal

COMPANIA DE COMEDIAS VALENCIANAS

En las funciones correspondientes a las noches del sábado y domingo último fueron puestas en escena la comedia de Felipe Meliá, "Pobrets, pero honraets" y el sainete de Martí Arberá, "Pobres millonaris".

De lunes a martes poco te apartes. Quiere decirse que ambas producciones teatrales andan por un estilo de meretricios, inclinándose la balanza del lado de Arberá, aunque sin en una ni en otra aciertan los autores con la receta de Maese Pedro, no trasponiendo los lindes de la mediocridad.

Las dos tuvieron, eso sí, feliz interpretación, siendo Pepe Alba el héroe de las representaciones, sin que a su lado desmereciera Campos, comicazo de cuerpo entero. De ellas sobresalieron N. Alba y Baeza, tan acertadas como de costumbre, mereciendo elogio los demás intérpretes, todos los cuales contribuyeron en la medida de sus posibilidades a los éxitos alcanzados.

Muchos aplausos y los llenos por descontado.

Deportes

PELOTA

LOS PARTIDOS DEL SABADO Y DOMINGO

El sábado jugaron Loco II, Mora II y Diari, contra Emilié, Pedreguer y Gimeno, ganando estos últimos por la diferencia de 60 por 40.

Hubo un duelo extraordinario entre Mora y Pedreguer, venciendo Mora, que repitió y aún superó la hazaña del año pasado. Sus compañeros no le acompañaron, por eso perdió.

Emilio también estuvo bien, jugando una pelota que le valió una gran ovación.

Ayer jugaron Loco II, Mora II y Gimeno, contra Emilié, Pedreguer y Morenet. Salió derrotado este bando.

Pedreguer estuvo colosal, poniendo de relieve lo buen jugador que es.

El público, que llenaba ambas tardes el trinquete, salió encantado.

Así se hace afición.

El día 14 de Abril RAMON LAMONEDA hablará en Castellón.

GOBIERNO CIVIL

El gobernador marchó a Alicante

Esta mañana nos ha recibido en el despacho oficial el vicepresidente primero del Consejo Provincial, camarada José Hernández Merlos, quien desde ayer estuvo como gobernador accidental de la provincia.

Nos ha dicho que el titular de este Gobierno Civil salió ayer con su secretario particular, Manuel Carregui, para Alicante, con objeto de despachar algunos asuntos familiares, regresando hoy mismo a Castellón.

EL CONTROL OBRERO DE LA CERVEZA "DAM"

Carecía de otras noticias para la prensa, informándonos tan sólo que el control obrero de las cervezas "Dam", adelantándose a los deseos del Gobierno sobre la celebración del aniversario de la República, le había visitado para hacerle entrega de 103 pesetas, correspondientes a un día de jornal de todos los obreros que trabajan en esta industria.

VISITAS

He aquí relación de visitas correspondientes al día de hoy:

Alcalde y comisión de Bechi; comisión de Salsadella; comisión de Geldo; presidente del Consejo Municipal de Cortes de Arenoso; comisión de Moncófar; comisión del Hospital Provincial; comisión de Villarreal; comisión de Almazora; comisión de Castellfort, y comisión de Albocácer.

El día 14 de Abril, en el Teatro Municipal, la Sociedad Tipográfica marcará la misión de los sindicatos en la guerra, por voz del camarada LAMONEDA.

Comité Nacional Pro-Komsomol

Este Comité Nacional recuerda a todos aquellos Comités Provinciales, locales, unidades del Ejército, Sindicatos, etc., que no hayan atendido nuestra indicación aparecida en los diarios del día 19 de marzo, la necesidad de que nos comuniquéis telegráficamente el importe de lo recaudado por los mismos, para esta suscripción, debiendo dirigirse a nuestras oficinas, en la plaza de Mosén Millán, núm. 4, Valencia.

EL COMITE NACIONAL

Se desea saber el paradero de:

Pablo García Carrillo, Ginés Martínez Mellado, Juan Ortiz Giménez, Manuel Navas Rodríguez, y Salvador Navas Rodríguez. Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, Calle del Temple, número 9, Valencia.

Josefa Bueno Aguilera, su hijo Cristóbal Ocaña Bueno y de su tía María Bueso Ojeda, de Teba (Málaga).

Darán noticias a su esposo, José Ocaña Lamarena, refugiado en al calle Pablo Iglesias, número 75, en Benicasim.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Josefa Soler Soria, C. Llinás, 4; Teresa Ramos Felip, P. Verdader, 35.

DEFUNCIONES

Ninguna.

MATRIMONIOS

José Alagarda Bayo con Antonia Porcar Arnal; José Durán Ortega con María de la Ascensión Tena Fabregat; Joaquín Mercé Pascual con Consuelo Andreu Salvador.